

Les femmes entrepreneurs à Cuba et les technologies

Image not found or type unknown

La Havane, 28 mars (RHC) Les femmes entrepreneurs de Cuba tentent de tirer profit des technologies de l'information et de la communication (TIC) pour leur insertion sur le marché du travail et la prospérité de leurs entreprises, sans ignorer les disparités entre les sexes qui existent aujourd'hui dans le pays.

Avec un taux d'activité économique d'environ 55 %, les femmes cubaines représentent 45,8 % des personnes employées dans le secteur public de l'économie et seulement 24,3 % dans le secteur privé, selon les données officielles.

Quatre titulaires d'une licence de travailleur indépendant sur dix sont des femmes, de même que 24 % des membres des micro, petites et moyennes entreprises (MPME) et 28 % des membres des coopératives non agricoles, selon les statistiques du ministère de l'économie et de la planification.

Dans la sphère commerciale des TIC, les femmes occupent 28 % des postes techniques et spécialisés et représentent 25 % du personnel impliqué dans la stratégie d'intelligence artificielle, a révélé l'Union des informaticiens de Cuba (Unión de Informáticos de Cuba).

Mais dans le secteur privé, les écarts se creusent : les femmes ne représentent que 2 % de ceux qui gèrent les plus de 100 PME technologiques créées dans le pays, selon l'organisation des technologies de l'information.

Conformément aux tendances mondiales, le fossé numérique entre les hommes et les femmes s'exprime ici dès l'enfance, lorsque, conformément aux stéréotypes, les filles et les garçons commencent à exprimer des inclinations différentes dans le domaine de la connaissance, s'accordent à dire les experts.

Par exemple, sur l'île, plus de 60 % des diplômés de l'enseignement supérieur sont des femmes ; cependant, elles ne représentent que 30 % des diplômés de l'Université des sciences informatiques, et dans le secteur, les hommes dominent les spécialités de programmation, associées à de plus grandes possibilités de revenus monétaires.

Un diagnostic préliminaire du Réseau cubain des femmes chefs d'entreprise (RCME) a fourni d'autres informations sur les asymétries, l'information et les compétences numériques dans une perspective de genre, dont les résultats ont été présentés lors d'un récent atelier parrainé par les Nations unies (ONU).

Comme l'a rappelé le coordinateur résident du système des Nations unies, Francisco Pichón, il s'agit de l'une des priorités du cadre de coopération des Nations unies avec le gouvernement cubain, ainsi que de l'un des domaines d'attention spéciale du programme national de promotion de la femme.

Parmi les groupes qui pourraient compter sur le soutien du RCME figurent les jeunes femmes qui ont abandonné leurs études en raison d'une grossesse précoce ou d'un mariage à l'adolescence et les femmes proches de l'âge de la retraite (60 ans), qui n'ont pas les compétences nécessaires pour entrer dans le secteur non étatique, a déclaré la réunion.

Compte tenu du contexte national, l'ONU-Cuba a soutenu le diagnostic de l'information et des compétences numériques, ainsi que l'atelier de renforcement des capacités du RCME, bien qu'il ne s'agisse que d'un point de départ dans le but de contribuer à l'inclusion numérique et à l'autonomisation économique des femmes entrepreneurs sur l'île (Source:PL).

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/350834-les-femmes-entrepreneurs-a-cuba-et-les-technologies>



Radio Habana Cuba